

## Precio de suscripcion

UNA PESETA trimestre, dentro y fuera de la poblacion

PAGOS ADELANTADOS.

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director.

L. Llinares.

No se devuelven originales.

# EL COMBATE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

## Precios de insercion

ANUNCIOS—1.ª plaª 0'15 pesetas línea

3.ª " 0'10

4.ª " 0'05

PAGOS ADELANTADOS.

Anuncios perpétuos y comunicados, precio convencional.

Direccion:

MESONES, 14.—CIEZA

## INTERESANTE.

Venta en comision de papeles de todas clases, sobres, tarjetas, etc. á precios baratísimos, en la imprenta de este periódico, Mesones, 14.

SE OFRECE:

Por 10 cts. papel para 5 cartas y 5 sobres	
" 40 " " 25 " y 25 "	
" 70 " " 50 " y 50 "	
" 1'25 " " 100 " y 100 "	
" 15 " " 5 luto y 5 "	
" 65 " " 25 " y 25 "	
" 1'20 " " 50 " y 50 "	
" 2'25 " " 100 " y 100 "	
" 1'25 " " 100 papel com.º	
" 2'25 " " 200 " "	
" 5'00 " " 500 " "	
" 15 " paquete de 25 sobres color	
" 25 " " 50 " "	
" 45 " " 100 " "	
" 2'00 " " 500 " "	
" 3'75 " " 1.000 " "	
" 75 " " 100 " extra	
" 3'25 " " 500 " "	
" 6'00 " " 1.000 " "	
" 1'50 " una elegante caja novedad para señora con 50 cartas papel vitela y 50 sobres.	

Cajas de plumas de acero superiores desde 4 á 12 reales una, las mejores de Humbot legítimas.

Portaplumas desde 3 céntimos uno y 1 real docena.

Menaje de escribir: una bonita carpeta conteniendo 5 pliegos papel 5 sobres 5 plumas y un portaplumas por 20 céntimos.

Tarjetas impresas á 8 reales ciento.

Sobres para las mismas desde 50 céntimos el ciento.

Papeles continuos—Blanco 1.ª á 33 reales resma cuádruple—Colores á 36 reales.

Plumas corte Eguren para escuelas á 3'50 caja, sueltas á 10 céntimos docena.

Papel catalan á 36 reales la resma.

## SOMBREROS

El acreditado y conocido sombrero murciano, **VICTORIANO PASTOR**, abre hoy su despacho al público en el sitio de costumbre, calle de Buitragos, frente al café de Juliá.

## CRÓNICA.

La deidad que preside á los sucesos ruidosos de que se alimenta y nutre la gacetilla, debió darse por ofendida de que en esta sección de nuestro número anterior, dijésemos, así en redondo, que en esta poblacion no ocurre nada que de contar sea, ni siniestros (afortunadamente) ni espectáculos públicos, ni cosa que pueda dar pasto á la prensa: y para darnos un mentís, nos ofreció el mismo domingo, un incendio en la casa del propietario D. José Martínez Gonzalez, que si bien fué sofocado en su principio sin que hubiese que lamentar pérdidas apreciables, pudo tener fatales consecuencias; pues lindando con el lugar del siniestro habia una partida de cajas de petróleo, que de haber sido presa del fue-

go, no sabemos los estragos que hubieran podido ocasionarse, aquí donde no hay material ni personal para incendios, con notable desidia y abandono por parte de las autoridades y peligro constante para este vecindario.

Estas no son lamentaciones hechas por decir algo y por hacer de todo un motivo de recriminacion: no; en un principio y desde nuestro número 1.º, señalabamos ésta como una de las deficiencias notorias que se dejan sentir en esta villa y que no concebimos, dada la indiscutible necesidad de ese servicio, como no se llena de alguna manera, que por cierto puede hacerse sin costosos dispendios.

Desde la misera morada del pobre, hasta la lujosa mansion del potentado; los modestos edificios públicos, los templos, los teatros, los frutos y cosechas, y lo que es mas caro que todo eso, las vidas de estos vecinos, todo está á merced del devastador elemento, que nada respeta y hace pasto de su voracidad cuanto se opone á su paso; cuando su furia se desencadena con violencia, no basta el arrojito personal de unos y de otros ni de todos, para dominarle, sinó se cuenta con material apropiado para combatirle con ventajas. Y como la adquisicion de ese material, dentro de lo mas preciso, no asciende á ninguna suma fabulosa, antes bien se reduce á algunos miles de reales, parece mentira, decimos, que se tenga tan olvidada tan grande necesidad.

Día llegará quizas (y ojalá no llegue) en que se deplora amargamente tan inaudito descuido; y entonces se pensará en acudir al remedio pero lo perdido, perdido quedaria; y no cabe duda que es mucho mejor prevenir que deplorar.

Pero sigamos adelante: ademas de ese suceso, en la antigua calle de la Cárcel, y en el mismo día, tuvo lugar una riña de la que resultaron heridos uno de los contendientes y otro sugeto que accidentalmente pasaba, ginete en una yegua, detras de la cual se guareció al ser agredido con un cuchillo, por su contrincante, uno de aquellos, y que recibió una herida en una pierna.

Mas tarde, en las puertas de Madrid, hubo otra colision en la que tambien salieron á relucir los cuchillos y que hubiera tenido un desenlace desgraciado, sin la oportunísima intervencion de nuestro buen amigo D. Manuel Aguado, que pasaba á la sazón por el sitio de la contienda, y echándose entre los reñidores, arrancó á uno el cuchillo que tenia suspendido sobre su rival, y separó al otro con el bastón, hiriéndose al despojar al primero del arma, levemente en una mano, pero habiendo conseguido evitar una desgracia lamentable.

Como complemento del día hubo tambien algunos palos de menor cuantía por otros sitios; de manera que fué día completo de desgracias.

Mejor fuera no haber tenido nada de que hablar.

La compañía dramática que anunciabamos, no comenzó sus funciones el jueves, como era su intento, habiendo comenzado anoche sus tareas: de ella nos ocupamos en otro lugar del presente número.

La proximidad de la fiesta del Corpus, ha traído á la poblacion los acostumbrados vendedores ambulantes de calzado, sombreros y otros artículos que sientan preferentemente sus reales en la concurrida calle de Buitragos, que toma en estos días de fiesta, verdadero aspecto de una feria.

Ya se han cogido en esta hermosa huerta las primeras cerezas, y no pasarán ocho días sin que los dulces y olorosos albaricoques, luzcan en los costos de la plaza su hermoso color de cera y rosa entre las verdes hojas. Estamos en pleno Estío y la diosa Ceres ha derramado copiosamente sus dones en estas huertas: aprovechemos su munificencia.

## EUREKA!

La prensa de la capital se ocupa estos días, como tema preferente, de la consignacion, definitivamente acordada por el gobierno, de 400,000 pesetas con destino á las obras de defensa contra las inundaciones de la zona de levante, por cuya realizacion vienen trabajando los hombres importantes del país, desde hace bastantes años.

Todos los periódicos de la capital han hecho presente la espresion del pueblo de Murcia hácia los que han trabajado poco ó mucho por la consecucion de ese anhelado crédito que representa la iniciacion de unas obras que han de librar á esta azotada comarca de la amenaza constante de los desbordamientos del Segura y Guadalentín; y con efecto, aunque la consignacion acordada no es verdaderamente una gracia concedida á esta comarca, sinó un acto de rigurosa justicia, cuyo cumplimiento tanto tiempo ha sido retardado, no es menos cierto que esto no empece para que se hayan hecho acreedores á la gratitud de este país, los que no han cesado en su gestion acerca de los poderes públicos, hasta conseguir tan deseado acuerdo.

El alcalde accidental de Murcia ha mandado espresivos telegramas de gratitud al ministro de Gracia y Justicia y diputados Sres. Alix y Cánovas y al alcalde propietario señor Soriano, que tan activa parte ha tomado, en la corte, en el triunfo obtenido.

"Las Provincias," consigna, con justicia, un grato recuerdo á D. Antonio Hernandez Amores que tanto se afaná en vida por conseguir lo que hoy le hubiera servido de gratísima satisfaccion; y es muy justo este recuerdo para éste y otros murcianos importantes, que cuando han ocupado puestos oficiales han trabajado con tanto ahinco como el que más, bien que no tuvieron la fortuna de que el éxito coronara sus esfuerzos.

Otro tanto debe decirse de la prensa, que no es á la que cabe menor gloria en el beneficioso resultado obtenido, para la realizacion de esas obras por las que viene abogando hace mas de diez años.

Dice "La Paz," del jueves 28, que es extraño que no se hayan hecho en Murcia públicas manifestaciones de regocijo, al saberse la fausta noticia; y propone al alcalde accidental la organizacion de una manifestacion popular, que salga á recibir al alcalde 1.º, á su proxima llegada de Madrid, personalizando en él el tributo de gratitud de que Murcia se haya poseida hacia todos los que en su beneficio han trabajado.

La idea es simpática y esperamos se lleve á la realizacion: por lo demas no es raro que los primeros momentos hayan sido, mas que otra cosa, de estupor para esta comarca. Tanto se había manoseado ese asunto, que las esperanzas estaban del todo perdidas; el hijo adoptivo, Sr Cánovas, pasó por el poder sin dar mas que promesas: ¿qué mucho que hoy los inundados vacilen, dudando si convencerse de la lisongera realidad ó temiendo si un nuevo contratamiento de la *enredina* oficial hará ilusoria su alegría de hoy?

Pero no seamos pesimistas: hoy es día de congratularse y de rendir tributo de gracias á los que han abogado por nosotros y á los que nos han atendido, en justicia: tan difícil es obtenerla en los tiempos que alcanzamos.

## REVISTA AGRÍCOLA

DEL NARANJO, LIMONERO Y CIDRO

Nos mueve á hablar de estos tres árboles en un mismo artículo la mútua relacion que tienen entre sí, puesto que la ciencia los reúne en un solo género bajo el nombre de *citrus* y en una familia conocida con el nombre *agrios*; por mas que casi todos los botánicos han hecho dos géneros diferentes de ella; pero lo que mas nos obliga á escribir de ellos á la vez, es el que todos exigen el mismo cultivo.

Tratemos primero de las especies de naranjos, cidros y limoneros: bien conocida nos es la hermosa flor del naranjo, compuesta de cinco pétalos oblongos, blancos, pálidos y abiertos; su caliz de una sola pieza, verde, con cinco dientes pequeños y veinte estambres reunidos por sus hilillos en muchos cuerpos: cuyas flores se reúnen en bonitos ramilletes en la cima de las ramas. Sus hojas sencillas, gruesas, son enteras, relucientes y redondas por la cima; cuyo peciolo está guarnecido de hojuelas que le hacen parecer alado y acorazonado.

La corteza de los tallos y de las ramas es de un color moreno cuando el árbol tiene alguna edad y verde en los brotes nuevos; las ramas del árbol borde ó sin ingerter estan guarnecidas de largas y duras espinas y las raices son capilares y fibrosas.

Son estos árboles originarios de la India, connaturalizados en las is-

